

**ASSEMBLEE GENERALE**
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUXSOUS RESERVE D'HOMOLOGATION**ACCUEIL DES CLUBS PAR LE DIRECTEUR DU DISTRICT DE LA GIRONDE**

Monsieur Nicolas SOULE, Directeur Général du District accueille les Présidents et/ou représentants des clubs dans la salle Agora du Campus Atlantica à Artigues Près Bordeaux et présente l'ordre du jour de cette Assemblée Générale Financière (information publiée sur le site du District et documents publiés sur Footclubs).

Il invite ensuite le Président du District de Football de la Gironde pour son allocution.

ALLOCUTION DU PRESIDENT DU DISTRICT

Madame le Maire,
Madame la Présidente du Comité Départemental Olympique et Sportif
Monsieur le Président du Conseil Départemental,
Monsieur le Président de la Ligue de Football de Nouvelle Aquitaine,
Monsieur le Président du club de la Jeunesse d'Artigues
Monsieur le Président du FC Rive Droite,
Mesdames, Messieurs les Présidents,
Mesdames, Messieurs les représentants des clubs de Gironde,
Chers amis,

Nous allons aborder les deux dernières années du mandat que vous nous avez confié en 2020. Cette Assemblée Générale 2022 j'ai envie de la placer sous le signe du renouveau,

- Renouveau, car nous avons pu vivre une année pleine au niveau des compétitions,
- Renouveau, à l'image de ce rassemblement de milliers de jeunes footballeurs réunis il y a trois semaines sur les installations de la plaine des sports Colette Besson à Bordeaux Lac à l'occasion de la journée nationale des débutants.
- Renouveau, à l'image de ce magnifique week-end de finales de coupe qui a, sur les superbes installations d'Arlac Mérignac, regroupé 16 rencontres,

Rassemblements dont nous étions privés depuis deux saisons et dont l'ambiance festive nous avait tant manqués.

Les images de ces moments ont eu comme vertu d'apporter une motivation supplémentaire pour relancer la machine et reprendre le fil d'une histoire qui a connu bien des avatars ces dernières années et ne nous avait pas permis d'aller au bout de nos engagements.

Ces deux années qui nous restent pour boucler le mandat seront, je le souhaite fortement, employées à finaliser nos promesses.

ASSEMBLEE GENERALE

SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

En premier lieu la démarche « Horizon 2030 »

Vous vous souvenez que nous vous avons sollicité fin 2019 pour une enquête à laquelle vous aviez répondu en grand nombre, ce qui démontrait l'intérêt que vous portiez à la démarche. La crise sanitaire est venue perturber ce qui devait être notre feuille de route pour les années à venir.

Elle était le résultat de l'expression de vos besoins et de vos souhaits.

Elle se trouvait résumé en quatre mots clé :

PROXIMITE, QUALITE, COMMUNICATION et INNOVATION. Ces quatre maitres mots ont été déclinés en 30 actions dont certaines ont été mises en œuvre mais qu'il nous faut relancer dans leur globalité.

Nous nous y emploierons dès le début de la saison prochaine afin que chaque élu trouve sa place dans la démarche et puisse y apporter sa contribution.

Ce sera l'objet d'un séminaire de rentrée des élus du Comité de Direction, programmé sur deux jours, les 17 et 18 septembre à Hourtin.

Au-delà des missions régaliennes qui incombent à chaque district : organisation des compétitions, formations.... d'autres actions viendront dynamiser le développement du football en Gironde notamment au niveau du développement des nouvelles pratiques.

Un autre dossier très important va occuper la prochaine saison et aura de fortes répercussions dans le fonctionnement du district pour les prochaines décennies, il concerne le nouveau siège du district sur le domaine du Loret à Cenon.

Dans le GIRONDE MAG du mois de mars, vous avez déjà pu découvrir un aperçu du projet immobilier.

Les travaux avancent sans aucun retard à ce jour et la livraison devrait intervenir vers la fin du premier trimestre 2023.

C'est un immeuble à la fois élégant et sobre qui va marquer l'entrée du domaine du Loret et s'accordera parfaitement avec l'ensemble du projet de rénovation du lieu porté par la ville de Cenon qui a souhaité en faire un ensemble aqualudique et sportif avec piscines et terrains de foot.

Au-delà de son esthétique c'est un bâtiment que nous avons voulu fonctionnel et qui va répondre pleinement aux besoins de nos salariés et bénévoles.

Son implantation rive droite à proximité de la rocade, desservi par le tramway et à quelques stations de la gare de Cenon Pont Rouge en favorisera l'accessibilité.

Son financement se compose de fonds propres issus pour l'essentiel de la vente des sièges des 4 ex-districts, de subventions fédérales (FAFA), de subventions exceptionnelles régionales (LFNA) et enfin d'emprunts (bancaire et LFNA).

La FFF se portant caution pour la totalité de l'emprunt bancaire.

ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUNI 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

A l'occasion de la cérémonie de la pose de la première pierre, le 3 mai dernier, j'ai pu devant un parterre de responsables locaux faire valoir les synergies possibles entre notre présence, la proximité des équipements sportifs, celle du campus Atlantica qui nous accueille aujourd'hui et nous pourrions ajouter le collège Jean Jaurès qui jouxte le futur siège et qui depuis de nombreuses années héberge une section sportive de la sixième à la troisième, qui regroupe plus de 40 élèves.

Dès à présent nous pouvons imaginer ce que ce nouvel outil pourra permettre d'œuvrer au développement du football girondin.

Cette perspective me rend résolument optimiste pour les prochaines saisons dans notre capacité à dynamiser nos actions autour de la pratique du football et des valeurs qu'il véhicule, loin du fracas du sport spectacle, et surtout dans un souci qui anime l'équipe de salariés et d'élus que j'ai l'immense bonheur de piloter, la loyauté, la transparence et la sincérité envers nos clubs.

Une entreprise de service au service des clubs tel est l'objectif permanent assigné à tous. Avant de conclure ces propos d'ouverture, je souhaiterais adresser tous mes sincères remerciements à tous les salariés, tous les membres de commission, tous les élus de votre district pour l'énergie déployée quotidiennement et la qualité du service rendu.

En guise de conclusion, je souhaite vous adresser à vous, présidentes, présidents, dirigeantes, dirigeants, bénévoles investis dans vos clubs du lundi au dimanche, confrontés à tous les soucis de notre société dans la gestion et l'animation de votre association, mes plus sincères remerciements pour l'action que vous réalisez et tout le travail que vous accomplissez, malgré tout ce que quelques esprits chagrins voudraient essayer de faire croire, pour faire de notre sport la plus belle école de la vie, MERCI et je vous souhaite une excellente réunion.

LE QUORUM ELECTORAL

Madame LAGARDE Valérie, Secrétaire Générale du District de la Gironde, indique que le quorum est atteint (voir précisions détaillées ci-dessous) et que l'Assemblée Générale peut valablement délibérer.

Clubs convoqués :

- **219 clubs / 813 voix**

Quorum nécessaire à l'ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire

- **74 clubs**

Chiffres à la clôture de l'émargement :

- **139 présents ou représentés**

**ASSEMBLEE GENERALE**
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX**- 615 voix**

Le quorum est atteint et l'Assemblée Générale peut avoir lieu dans les conditions légales.

Le Directeur donne ensuite la parole à Valérie LAGARDE, Secrétaire Générale pour le rapport moral de la saison 2020/2021.

RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENRALE DU DISTRICT – SAISON 2020/2021

Monsieur Alexandre Gougnard, Président du District de la Gironde
Mesdames les présidentes, Messieurs les Présidents de clubs
Mesdames les dirigeantes et messieurs les dirigeants de clubs
Mesdames et messieurs du comité directeur du District
Mesdames et messieurs, membres bénévoles des commissions et collaborateurs du District
Bonjour à tous

Quel plaisir de vous retrouver sans masque, de pouvoir apprécier vos sourires et vos visages découverts. Je ne boude pas mon plaisir aujourd'hui de vous retrouver à l'issue d'une saison qui a pu aller à son terme.

Je sais combien le début de saison a été compliqué avec l'application des protocoles sanitaires auxquels vous avez été soumis, et pour lesquels vous avez dû vous adapter de nombreuses fois, souvent dans des délais très courts.

C'est la raison pour laquelle, finir cette saison sur ces belles images de liesses, de sourires et de joies, ou parfois de pleurs...mais quand-même, qu'est-ce que ça fait du bien.

Nous avons pu vibrer à vos côtés sur les finales des différents championnats, les finales de coupe du district, et j'ai vu des visages radieux, avec des étoiles plein les yeux des enfants sur les tous les tournois organisés dans vos clubs. On a comme une impression de retour à la vie d'avant, pourvu que ça dure.

Même si nous ne sommes pas à l'assemblée générale financière, je vais vous donner quelques chiffres :

- Cette saison a vu une vraie reprise de notre activité avec un nombre de licenciés (44 408) qui est supérieur à celui que nous avons connu lors de la saison 2019-2020. Cela signifie que dans vos clubs, les petits footballeurs sont revenus fouler nos pelouses, nos salles et le sable.
- Le district a organisé 23 284 matchs (sans les U7 et U9) sur l'ensemble de cette saison : je voudrais ici saluer le professionnalisme de nos collaborateurs, qui sont toujours attentifs et bienveillants pour vos demandes et le travail assidu des bénévoles des commissions concernées.

ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

Ces rencontres se sont dans leur très grande majorité déroulées sans aucun problème. Pour autant, nous ne pouvons nier, que cette saison encore, nous avons vécu des incidents disciplinaires importants, des manquements aux règlements graves. Mesdames et messieurs les dirigeants de clubs, j'en appelle à votre responsabilité pour travailler à nos côtés afin de faire autant que ce peut, disparaître ces incivilités. Au vu du nombre de rencontres disputées, le pourcentage est infime, mais il sera toujours trop grand. Je rêve d'une saison sans commission de discipline, sans commissions de litiges et contentieux et sans commission d'appel. Le rêve est gratuit, je vous le concède.

A l'issue de ces championnats, je voudrais féliciter tous nos clubs girondins qui évoluent en compétitions régionales et qui accèdent à la division supérieure, quel que soient leurs pratiques : libre masculin et féminin, futsal, beach soccer. Féliciter aussi les équipes qui ont fait des parcours remarquables en coupe de France : en libre, en futsal ou en foot entreprise. Nous pouvons les applaudir afin de les assurer de nos compliments.

Pour les championnats départementaux Séniors :

Nous allons féliciter les clubs qui accèdent à l'échelon régional ou qui sont champions de leur pratique au plus haut niveau départemental

Pour la D1 Club VIP : Saint-Loubès, Le Barp, Salles, Les Portes de l'Entre 2 Mers, et Cenon

Pour la D1 féminines à 11: le FC Bassin d'Arcachon

Pour la D1 Féminines à 8 : Eysines

Pour la D1 Foot entreprise : le FC Bordeaux Deals

Pour la D1 Futsal : Bordeaux Futsal

L'ensemble des palmarès de toutes les pratiques, pour toutes les divisions et toutes les catégories seront affichés sur le site internet par le rapport final de l'activité de cette saison.

Nous avons pu aussi reprendre normalement les nombreuses manifestations de fin de saison organisées par le District : Il est temps ici pour moi, de féliciter l'ensemble de nos équipes d'animation : collaborateurs et bénévoles qui œuvrent là encore avec un grand professionnalisme et beaucoup d'enthousiasme.

La première manifestation qui a vu la reprise de nos grands rassemblements sur le territoire girondin, fût la finale départementale du U13 Pitch à Saint Médard d'Eyrans sur la journée le 4 avril regroupant 16 équipes masculines et 8 équipes féminines. L'occasion m'est donnée ici de saluer le remarquable travail de notre équipe technique de Gironde, de nos cadres techniques et des éducateurs bénévoles qui nous accompagnent toute la saison.

La journée nationale des Débutants sur 2 journées, les 22 et 23 mai, sur les antennes de Bordeaux Lac, avec plus de 400 équipes par jour et 5000 enfants sur les 2 jours.

ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUNI 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

Le football des enfants, football naïf sans artifices, sous un beau soleil, avec de nombreux bénévoles, plein de sourires et des étoiles dans les yeux. Un grand bravo à Jean-Luc Bidart et toutes ses équipes.

Les demi-finales de Coupe Crédit Agricole U17, et Seat Skoda pour les séniors sur les installations de Lège Cap-Ferret sur une demi-journée.

Les finales de championnat ont eu lieu à Lesparre sur 1 journée avec la participation de 12 équipes afin de décerner les titres de champion de Gironde pour toutes les catégories. Un diplôme sera remis aux clubs concernés un peu plus tard, dans cette assemblée générale.

Les finales de coupes du District ont eu lieu les 3, 4 et 5 juin sur la plaine de Mérignac Arlac avec 16 finales disputées.

Le public est venu nombreux, sous une météo propice et sportivement, nous avons assisté à des rencontres de très bon niveau technique.

Les supporters des équipes ont déployé des trésors d'ingéniosité pour encourager leurs équipes et se manifester. L'esprit festif et sportif a prédominé dans ce long week-end. Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition.

Le district remercie très sincèrement les clubs et les municipalités qui mettent les installations à notre disposition pour toutes ces manifestations. Dans ces remerciements, je souhaite associer tous les bénévoles des clubs concernés qui ont tout mis en œuvre pour que ces journées se déroulent merveilleusement bien.

Cette saison n'est toutefois pas terminée complètement, puisque cet été nous allons repartir sur les routes du département afin de faire la promotion de notre football girondin

- Un championnat départemental de Beach soccer qui est en cours en ce moment, afin de qualifier des équipes pour le championnat régional, puis national. C'est une belle réussite puisque 6 équipes masculines et 6 équipes féminines y participent.
- Des journées promotionnelles : une en partenariat avec le CDOS et une, avec l'association premiers de cordées qui œuvrent pour les enfants hospitalisés ou qui présentent un handicap.
- En partenariat avec le conseil départemental et son entité dévolue au sport en Gironde Cap 33, nous sillonnerons le département, plutôt vers les plages proposer 10 animations sur 10 lieux différents.
- Et au mois d'aout, nouvelle promotion du beach soccer avec une tournée de 10 dates à nouveau.

**ASSEMBLEE GENERALE**
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

- Si pendant vos vacances vous êtes à proximité, n'hésitez pas à venir nous rencontrer.

Je voudrais ici attirer votre attention sur la dotation qui peut vous être accordée par la Fédération Française de Football :

La FFF renouvelle ses dotations en faveur des clubs via son partenariat avec Nike. Vous avez ou vous allez recevoir des mails pour vous attribuer vos dotations.

Ne ratez pas les dates et vérifiez vos spams, car souvent les mails de la FFF arrivent dans les spams.

Soyez vigilants, continuez de relever vos boîtes mails, nous allons vous envoyer les engagements de vos équipes à valider, et toutes sortes d'informations sur les championnats. Attendez quelques jours pour prendre vos vacances footballistiques.

Nous sommes toujours à votre disposition pour vous accompagner dans vos démarches administratives et sportives si vous en éprouvez le besoin.

Je vous remercie de votre attention et de votre patience.

Pour donner suite à un incident technique, il n'est pas possible de procéder aux différents votes électroniquement.

Le Président du District et le Directeur Général expliquent aux représentants des clubs qu'il ne sera pas possible de procéder aux votes par « boîtier », pour donner suite à un incident technique. Au vu des modifications réglementaires qui seront proposés aux votes des clubs, et ils proposent à ces derniers de voter à main levée.

Les représentants des clubs ne s'opposent pas au vote à main levée.

Dans ces conditions, l'Assemblée Générale peut donc se poursuivre.

VOTE N° 1

Souhaitez-vous que l'Assemblée Générale d'Été du District se déroule un vendredi soir ?

Résultat du vote :

- CONTRE: DEUX (2) Clubs
- ABSTENTIONS: Zero
- Cette question est validée à la majorité des clubs

APPROBATION DU COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 19 SEPTEMBRE 2020 A CENON

La Secrétaire Générale, Valérie LAGARDE fait voter l'adoption du Procès-verbal de l'Assemblée Générale du samedi 04 décembre 2021 à Artigues-près-Bordeaux.

ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

VOTE N° 2 : Approbation du compte rendu de l'Assemblée Générale du samedi 04 décembre 2021 à Artigues-près-Bordeaux (Annexe 1)

- Les Présidents et/ou représentants des clubs ont adopté ce procès-verbal à l'unanimité.

APPROBATION DU RAPPORT MORAL DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DU DISTRICT- SAISON 2020/2021

VOTE 3 : Approbation du rapport moral de la secrétaire générale du district- saison 2021/2022 ?

- *Les Présidents et/ou représentants des clubs ont adopté ce procès-verbal à l'unanimité.*

PROPOSITION DE MODIFICATIONS DES TEXTES

PROPOSITION DE MODIFICATION DES TEXTES - FOOT ENTREPRISE

- Date d'effet : 1er juillet 2022
- Le District de la Gironde va permettre aux équipes des championnats foot entreprise de pouvoir inscrire cinq joueurs remplaçants par rencontre.
- Date de la mise en place ~~de l'expérimentation~~ : le 1er juillet 2022
- Les équipes concernées : D1, D2 ET D3 des championnats foot entreprise
- Fonctionnement : le district de la gironde va autoriser chaque équipe à inscrire 5 remplacements sur la feuille de match dans les championnats de foot entreprise.
- La règle des remplaçants/remplacés est étendue à 5 joueurs (16 joueurs inscrits sur la feuille de match).

VOTE 4 : Proposition de modification des textes - Foot entreprise ?

- *Les Présidents et/ou représentants des clubs ont adopté cette proposition à l'unanimité.*

Proposition de modification des textes - Match en nocturne

Compétition : championnats séniors district

Date d'effet : 1er juillet 2022 dans le but d'une meilleure gestion des installations sportives, mais aussi afin de pouvoir désigner un maximum d'officiels sur les rencontres, le District de la Gironde va permettre aux clubs recevant bénéficiant d'un éclairage classé au minimum e7 (75 luxes minimum) de fixer leurs rencontres séniors le samedi à 19 heures ou 20 heures.

Date de la mise en place de l'expérimentation : le 1^{er} juillet 2022

Les équipes concernées : D1 – CLUB VIP, D2, D3 ET D4 des championnats séniors masculins du District de la Gironde.

ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUNI 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

Fonctionnement : au plus tard 20 jours avant la date de la rencontre, le club recevant bénéficiant d'un éclairage classé au minimum e7 (75 luxes minimum) pourra fixer ses rencontres à domicile le samedi à 19 heures ou à 20 heures.

Le club concerné indique par courriel à la commission des compétitions ainsi qu'au club adverse son intention de jouer son match à domicile le samedi à 19 heures ou à 20 heures. La commission avise les équipes adverses qui ne pourront pas s'y opposer.

Dépassé ce délai de 20 jours avant la date de la rencontre, il faudra l'accord du club adverse.

VOTE 5 : Proposition de modification des textes - Match en nocturne ?

- *Les Présidents et/ou représentants des clubs ont adopté cette proposition à l'unanimité.*

PROPOSITION DE MODIFICATION DES TEXTES - COMPÉTENCE DISCIPLINAIRE

Objet : attribuer une compétence disciplinaire à la commission des litiges et contentieux

Exposé des motifs : calquer le mode de fonctionnement sur celui de la FFF afin de faciliter le travail des commissions qui pourront traiter des sujets dont elles ont la connaissance dans sa globalité, accélérer la prise de décision dans le cas d'instruction.

VOTE 6 : Proposition de modification des textes - compétence disciplinaire ?

- *Les Présidents et/ou représentants des clubs ont adopté cette proposition à l'unanimité.*

INFORMATION AUX CLUBS COMPOSITION DES POULES

Le Président du District de la Gironde et la Secrétaire président les modifications de la fin de saison 2022/2023 pour le championnat Départemental 2.

- **Objet :** A la fin de la saison 2022/2023, comme prévu depuis 2 ans, la 2ème division n'aura plus que 4 poules.
- **Fonctionnement :** quatre (4) poules de 12 équipes
- **Accessions :** neuf (9) équipes - La 1ère de chaque poule et les 4 meilleures deuxième des 5 poules accèdent en D1.
- **Rétrogradations :** seize (16) équipes - Les 3 dernières de chaque poule et la plus mauvaise 9ème des 5 poules

PRÉSENTATION DU DISPOSITIF "PASS'SPORT 2022" PAR LE CDOS GIRONDE

Jean-Luc BIDART, Secrétaire Général du CDOS Gironde fait une présentation du dispositif PASS'SPORT 2022.

La pratique d'une activité sportive régulière est essentielle pour la santé et le bien-être des enfants. C'est pourquoi, l'État a mis en place le Pass'Sport pour favoriser l'inscription de 6,7 millions d'enfants et jeunes adultes dans un club sportif pour la saison 2022-2023.

ASSEMBLEE GENERALE

SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

Qu'est-ce que le Pass'Sport ?

- Le Pass'Sport est une allocation de rentrée sportive de 50 euros par enfant/jeune adulte pour financer tout ou partie de son inscription dans une association sportive volontaire et lui permettre de participer aux activités qu'elle organise au titre de la saison 2022-2023.

Qui est concerné ?

Les personnes nées entre le 16 septembre 2004 et le 31 décembre 2016 bénéficiant de l'allocation de rentrée scolaire **(6 à 17 ans révolus)**

- Les personnes nées entre le 1er juin 2002 et le 31 décembre 2016 bénéficiant de l'allocation d'éducation de l'enfant handicapé **(6 à 20 ans)**
- Les personnes nées entre le 16 septembre 1991 et le 31 décembre 2006 bénéficiant de l'allocation aux adultes handicapés **(16 à 30 ans)**

Comment cela fonctionne ?

- Le Pass'Sport est une réduction de 50 euros pour l'inscription dans un club sportif. Ce coupon de réduction est personnel et utilisable qu'une seule fois auprès d'un club choisi.
- Le Pass'Sport est une aide cumulable avec les autres aides mises en place notamment par les collectivités.

Pass'Sport 2022 : vers la simplification

1. Courriel et SMS avec un code individuel transmis aux familles à partir de mi-juillet 2022. Les structures qui souhaitent renouveler des adhésions avant l'envoi des codes aux bénéficiaires (juillet-août) pourront demander un chèque de caution de 50 euros dans l'attente de la vérification des droits.
2. Portail usager avec toutes les informations et cartographie des clubs qui participent
3. Réduction de 50€ sur présentation du code
4. Déclaration simplifiée par le club sur LCA : saisir le code du bénéficiaire
5. Remboursement mensuel direct du club par l'Etat

POINT SUR L'AVANCEMENT DU CHANTIER "NOUVEAU SIÈGE" À CENON

- Alexandre GOUGNARD, Président du District et Jean-Luc BIDART – Elu en charge du dossier "NOUVEAU SIÈGE" À CENON.
- A cette date nous pouvons nous réjouir de l'avancement des travaux et du fait qu'il n'y ait pas de retard. Le chantier devait être pour février 2023
-



ASSEMBLEE GENERALE
SAMEDI 11 JUIN 2022 A ARTIGUES-PRES-BORDEAUX

REMISE DE MEDAILLE

Le Président du District de la Gironde, Alexandre GOUGNARD, a le plaisir de remettre les médailles suivantes

- MÉDAILLE OR DE LA LFNA : Patrick Grenier et Guy Baquera
- MÉDAILLE ARGENT DE LA LFNA : Aurore Targhi, Christelle Métais, Gisèle Raymond, Sonia Aït-Kaci

Clôture de séance à 17 heures

Le Président du District de la Gironde,
Alexandre GOUGNARD.

La Secrétaire Générale,
Valérie LAGARDE.